

## ABSTRAK

Herman, Mateus. 2013. *Kemampuan Menulis Surat Lamaran Pekerjaan pada Siswa Kelas XII SMK Cinta Bumi Khatulistiwa Pontianak tahun pelajaran 2012/2013* (Pembimbing I Dra. Sesilia Seli, M.Pd. dan Pembimbing II Drs. Deden Ramdani, M.Pd.)

Peneliti tertarik dengan topik ini karena materi menulis surat lamaran pekerjaan sangat penting dipelajari oleh siswa sebagai bekal pada saat melamar pekerjaan. Peneliti ingin mendeskripsikan tentang kemampuan menulis surat lamaran pekerjaan.

Masalah penelitian ini adalah bagaimanakah kemampuan menulis surat lamaran pekerjaan pada siswa kelas XII APH SMK Cinta Bumi Khatulistiwa Pontianak yang meliputi penggunaan ejaan bahasa Indonesia, pilihan kata yang tepat dan sesuai, penggunaan kalimat yang efektif, letak bagian-bagian surat, dan bentuk surat yang digunakan dalam menulis surat lamaran pekerjaan. Manfaat penelitian ini adalah untuk menambah pengetahuan dan wawasan serta dapat memberikan gambaran tentang pembelajaran menulis surat lamaran pekerjaan.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dan bentuk kualitatif yaitu menganalisis surat dan memaparkan kesalahan-kesalahan dalam bentuk kata-kata. Sumber Data dalam penelitian ini adalah siswa kelas XII APH SMK Cinta Bumi Khatulistiwa Pontianak tahun pelajaran 2012/2013. Data dalam penelitian ini adalah surat lamaran pekerjaan yang ditulis oleh siswa kelas XII APH SMK Cinta Bumi Khatulistiwa Pontianak. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik pengukuran yang bertujuan untuk mengetahui tingkat kemampuan menulis surat lamaran pekerjaan pada siswa.

Hasil dalam penelitian ini adalah masih terdapat kesalahan penggunaan ejaan dalam surat lamaran pekerjaan yaitu penggunaan huruf kapital, tanda baca koma, dan tanda baca titik. Kesalahan yang sering ditemukan dalam memilih kata yaitu pemilihan angka, padanan kata, kurang huruf pada kata tersebut, pemilihan tahun surat. Dalam penggunaan kalimat maksud dari bahasa surat dapat dimengerti tetapi kalimatnya belum efektif. Berdasarkan analisis yang dilakukan belum ditemukan kalimat yang efektif. Kesalahan yang sering ditemukan dalam menentukan letak bagian-bagian surat yaitu pada lampiran surat, alamat surat, isi surat, dan salam penutup. Dalam menentukan bentuk surat lamaran pekerjaan masih terdapat siswa yang masih belum tepat dalam menentukan bentuk surat lamaran pekerjaan sesuai dengan tempat atau instansi yang dilamar. Kemampuan siswa kelas XII APH SMK Cinta Bumi Khatulistiwa Pontianak tergolong kurang, maka ditingkatkan lagi sesuai pemacu pengajaran bahasa dan sastra Indonesia oleh guru untuk mencapai hasil yang lebih baik. Hasil penelitian ini diharapkan dapat sebagai bahan perbandingan untuk menerapkan bahasa Indonesia secara baik dan benar, khususnya dalam menulis surat lamaran pekerjaan. Dengan penelitian ini, peneliti mengharapkan dapat dijadikan bahan perbandingan bagi guru dalam mengajarkan materi surat lamaran pekerjaan.